

あかね



いのちはどこにあるか

皆さんは、「いのちはどこにあると思いますか」と尋ねられたら、どう答えるでしょうか。「心臓」でしょうか、「頭」でしょうか、それとも「身体全体」でしょうか。105歳で天寿を全うされた医師の日野原重明さんは、いのちの授業で「いのちは、君たちに与えられた時間だと思います」と話されていました。私たちが与えられた時間(いのち)が、どれだけなのかは分かりませんが、永遠に続くものではないことが伝わります。そして、今の時間を大切に生きることこそが、いのちを大事にすることだと感じられるのではないでしょうか。



日野原先生は、1970年のよど号ハイジャック事件に遭遇し(当時40歳)、他の乗客と共に人質となり死を覚悟されます。そして、韓国の金浦空港で解放されたときに、「これからの人生はいわば与えられた人生。だから人のため、社会のために身を捧げよう」と決められたそうです。100歳を超えても現役の医師として医療に携わりながら、講演や執筆に精力的に取り組まれた日野原先生は、生前「星の王子様に出てくる『大切なものは目に見えない』」という言葉を通し、幸福はとても大事なものですが、お金や家、勲章といった目に見えるものだけで得られるものではないと思うのです」とも話されていました。

さて、皆さんはこの話から何を思うのでしょうか。自分のいのち(時間)を大事にし、目に見えないものを大切にしているのでしょうか。1学期も残り1か月となりました。時間を大切に、合唱コンクールで1学期をしっかりと締めくくってほしいと思います。

7月の一事徹底

0運動の継続

残念ながら、1学期に0運動のパフォーマンスを達成できそうな学級はありません。でも、3年生の2学級と2年生の1学級は、1日を除き0運動を達成できています。生徒会は残り1ヶ月の中で、「全校0継続10日連続」を目標に、日々頑張っています。毎朝に正門に立つ生徒会役員の気持ちも考え、1学期の締めくくりとして、全校生徒で力を合わせ、全校生徒0日達成を1日でも多く継続してほしいものです。



自覚は高まったか

先週の19日(水)、20日(木)の2日間に渡り、近隣の高等学校をお招きし、出前事業を実施しました。

今回ご参加いただいたのは、川内・川内商工・薩摩中央・鶴翔の公立高校4校と、れいめい・神村学園・出水中央・鹿児島城西・鹿児島情報の私立高校5校です。それぞれ科別のコースに分かれ、2日間で4つの授業を体験しました。職業課程の学科では、中学校の授業では学ばないことばかりで、新鮮に感じたのではないのでしょうか。また、本校の卒業生も先生方と共に講師として参加し、成長した姿を見せてくれました。

「絶対この学校に来た方がいいですよ」とか、「就職100%です」など、誇らしげに語る卒業生もいて、目標を持って高校生活を送っていることが伺われました。

今回の学習を終え、3年部の職員からは、「進路に向けて自覚が高まったように感じます」と報告を受けました。自覚が高まるとは、成長していることであり、嬉しいことです。3年生は、進路希望調査も終わり、次は夏休みの三者面談が待っています。夏休み期間の学習計画も立てながら、自分の進路設定に向け、真剣に考えてほしいと思います。

1, 2年生も、2年後1年後はすぐやってきます。進路に向かう3年生の姿を通し、自分の将来についても考えていきましょう。期末試験の結果を見ながら、自分の将来のために今何を成すべきか、考え、行動しましょう。気付き、考え、実行する川内北中生であるために。



できないことが、できるようになるのが勉強。テスト後が大事!

これでいいのか

期末テスト期間中の家庭学習時間調べの結果が分かりましたので、次のとおりお知らせします。

学年	目標時間	達成者
1年	100分以上	46.5%
2年	110分以上	60.8%
3年	120分以上	65.4%

目標時間は、薩摩川内市の小中一貫教育で定めている平日の家庭学習であり、本校の共通実践事項の学習面の家庭へ向けての目標の一つでもあります。平日ならまだ知らず、部活動もないテスト期間中にもかかわらず、1日当たりの平均時間として達成できた割合が少なすぎると思います。1年生においては、初めてのテストであるためか半分に及びません。受験生である3年生も、この程度でよいのか不安になります。

せめてテスト期間ぐらい、平日3時間、休日5時間ぐらいの学習に挑戦してほしいと思います。なぜ、そう思うかといえば、家庭学習は自学学習であり、自分との戦いです。遊びたい自分と、勉強しなきゃと思う自分との戦いです。易きに流れるのか、困難に挑戦するのか、その人の生き方にもつながります。将来自分の就きたい仕事や夢ができた時に、それを叶えられるか否かは、それまで生きてきた自分の姿勢に因ります。努力の貯金がある人は頑張れるでしょうし、努力の貯金がない人は簡単に諦めるのではないのでしょうか。今回の試験を振り返って結果を気にするとともに、自分の取組も振り返ってほしいと思います。そのための、フォーサイトなのです。



四校PTA情報交換会

今月8日(土)、育英小校区コミュニティセンターにおいて、亀山小・可愛小・育英小・川内北中PTAによる四校PTA情報交換会が開催されました。コロナ前まで四校PTAバレーボール大会として交流活動を行っていましたが、昨年から現行の活動に移行しております。今年度の担当は育英小PTAでしたので、育英コミュニティ協議会の植菌会長も参加していただきました。

お互いの活動状況や課題等について情報交換した後、メディア対応や1日20分間親子読書などについて意見交換し、次のことについて各単位PTAで取り組むことを確認しました。



- 1 スマホやゲームより睡眠時間を大切にする。
- 2 市教委が推奨する家庭の居場所づくりとしての親子読書を推進する。
- 3 一家庭一家訓に取り組む。

一家庭一家訓については、すでにプリントを發出しておりますので、ぜひ取組を進めていただきたいと思います。取組状況は、学校評価でご回答ください。

7・8月の主な行事予定

1学期も残り20日余りとなりました。気持ちよく夏休みを迎えられるように、1学期の締めくくりをしっかりとしましょう。また、県総体に参加する部活動生は暑さに負けない体力づくりと体調管理に気を付け、県総体に向け準備を万全に。

7月5日(金) 学年朝会

6日(土) 市P連保護者研修会

10日(水) 2年職業講話

11日(木) 第1回学校保健委員会

1年合唱コンクール 1年学期末PTA

12日(金) 2年合唱コンクール 2年学期末PTA

13日(土) 3年合唱コンクール 3年学期末PTA

※ 各学年PTA 事業厚生部の皆様 駐車場の誘導をよろしくお願いします。

15日(月) 祝日 海の日

16日(火) 市外部評価委員会学校訪問

17日(水) 生徒会代議・専門部会

19日(金) 終業式 大掃除 応援団結団式

20日(土) 県総体陸上(～翌日)

22日(月) 水泳 ソフトテニス(～23日)

23日(火) サッカー・バスケットボール(～25日)

卓球・ソフトボール・柔道・剣道(～24日)

24日(水) バレーボール(～26日)

27日(土) 川内北中PTA教育講演会

講師 指宿竹元病院 外村看護師・松山心理士

演題 ゲーム・インターネットと上手に付き合うために

時間 9:30～11:30

会場 市中央公民館 ※ 駐車場は本校運動場

※ 中学生も参加OKですので、ぜひ親子で参加してください。

8月1日(木) 市中学校生徒会交流会

2日(金) 薩摩川内ぼっけもんの旅(～5日)

16日(金) 花火大会該当補導(2年PTA生活部)

17日(土) 早朝ボランティア作業

18日(日) 1年PTA愛校作業

※ 3年間で1回だけの愛校作業です。生徒の皆さんは、全員参加で頑張りましょう。

21日(水) 出校日

22日(木) 小6部活動見学会(～翌日)

食中毒注意報

県保健福祉課から、6/15～10/14の期間の「食中毒注意報」の発令通知が届きました。梅雨時や夏場は、食中毒が起りやすい期間でもあります。

①食事の前の手洗い、②食材や食べ物の適切な保存、③食材の十分な加熱処理による調理など対策を講じ、食中毒の防止に努めましょう。



一家庭一家訓で、家庭の一員としての自覚と責任を。